
长辛店街道

未诉先办

本报讯（通讯员 刘节）“接入正式电，我们
安装充电桩有望了，再也不用急着回来占车位
了。”“我们再也不用担心总停电，也不用担心停
电上下楼的问题了。”王女士为“电改”工作竖起
了大拇指。

入住以来，永定佳苑居民使用的是临时电，
电压一直不稳。近些年，小区里的电动汽车越
来越多，临时电负荷受限，无法安装充电桩，充
电难成了困扰电动车主的大难题。很多人开始
飞线充电，安全隐患又成了困扰整个小区居民
的问题。小区原来的人车分流管理也因常有电
动车停靠充电而“打乱”，还不时会有因抢占充
电位置引发的邻里纠纷。

此外，在永定佳苑二期工地施工的这几年，
因施工单位失误挖断一期电缆导致永定佳苑小
区多次大面积停电。“真是愁死了，特别是夏天
大家用电多的时候，这电一停就是好几天，我们
家里老人孩子受不了，只能住到宾馆去。”居民
王女士表示。

水电气热乃民生要事。面对重重困难，朱
北社区多次吹哨街道科室联系产权单位召开专
题协调会。在产权单位及各相关部门的共同努
力下，经过前期的外线施工，永定佳苑一期电力
接入工程最后一道程序——更换电表正式启
动，也预示着居民盼望已久的国电更近一步。

为确保施工期间的工作进度和质量，朱北
社区联合物业公司、供电公司召开动员会议，制
定了详细的工作方案，保障施工期间的工作进
度和质量，使得永定佳苑的居民能够如期享受
到国家电网提供的正式电服务。

今后，朱北社区将继续聚焦群众诉求，从点
滴入手，为大家构建安全、宜居的生活环境。

临电“转正”
居民用上“放心电”

东高地街道
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微光如炬 小路灯照亮大民生
本报讯（通讯员 马艺菡 邢艳霞）“以前

晚上出门都小心翼翼，就怕一脚踩空。现在
好了，这些新增加的草坪灯又亮又好看，散步
的时候心里踏实多了。”居民李大爷感慨地说
道。近日，东高地街道万源东里社区完成了
一项暖心工程，在社区内 12栋楼周边新安装
了25盏草坪灯，惠及500余户居民。

据了解，万源东里社区内部分路灯由于使
用年限较长，灯光越发昏暗。即使社区联合物
业多次组织维修，但老化问题严重，难以恢复
到理想照明状态。每到夜晚，小区内不少区域
光线微弱，给居民夜间出行带来诸多不便，尤
其对于老人和孩子存在一定的安全隐患。

为切实提高群众夜间出行的安全性和便
利性，照亮居民回家路，社区党委高度重视，

组织工作人员对社区路灯情况进行全面排
查，并通过召开座谈会、入户走访等多种方
式，广泛收集居民的想法和建议。经过反复
讨论和研究，最终决定安装草坪灯。这种灯
不仅能提供充足的照明，还有美观、不刺眼等
优点，能在照亮道路的同时，最大程度减少对
居民生活的影响。

确定方案后，社区迅速组织施工队伍进
场施工。施工期间，社区工作人员与施工人
员密切配合，严格把控工程质量和进度。经
过紧张有序的施工，25盏崭新的草坪灯终于

“安家落户”。
“有了这些灯，孩子晚上在小区里玩耍，我

也不用担心了。社区征求意见的时候，我就觉
得这草坪灯的主意好，没想到这么快就装上

了，而且效果这么好，真心感谢社区工作人员
的努力。”王女士笑着说道。

此前，东高地社区也主动靠前，关注居民
夜间出行需求，在小区主要路口加装了路灯。
社区工作人员在夜间巡逻时发现，小区内多个
十字路口处，夜晚灯光昏暗，存在一定安全隐
患。东高地社区联合物业实地勘察，征求居民
意见后最终确定安装数量和点位。随后，社区
组织施工力量快速推进安装工程，很快完成了
7盏路灯的安装。“有了路灯，回家的路也变得
温暖了。”居民李阿姨高兴地说。

如今，夜幕降临，一盏盏路灯散发着柔和
而明亮的光芒，宛如点点繁星洒落社区，将原
本昏暗的角落照得清晰可见。这些灯光不仅
照亮了居民出行的道路，更温暖了大家的心。

接诉即办

社区应急化解风波 守护新村家宁人和新村街道

本报讯（通讯员 王嘉明）“这是怎么回事？”
“谁在现场，赶紧去看看！”近日，居民群中，一位
8层住户家的女儿发了几张老人站在走廊窗户
前的照片，引起了风波。

包楼干部第一时间发现群内情况，怡海花
园社区启动应急机制，社区、物业负责人第一时
间奔赴现场，同时将情况上报街道平安办、樊家
村派出所民警。大家心里都只有一个念头，那
就是尽快了解情况，确保居民的安全与稳定。

在现场，工作人员耐心与 8层住户及老人
进行沟通。大家关切的态度逐渐平复了老人略

显激动的情绪，让紧张的气氛得到缓解。
经细致询问，大家了解到原来是11层住户

漏水的问题一直困扰着老人一家，并给老人带
来了极大的不便和心理压力。得知问题根源
后，社区立即联合物业展开全面排查工作，联系
11层的住户，并对此户的各个角落进行仔细检
查。经过一番努力，最终发现是净化器小支管
出现了漏水情况。

社区工作人员及时将这些情况向老人一家
做了解释，并迅速协调各方力量。一方面，协调
物业、专业维修人员对 8层住户被水泡的地方

进行全面维修，铲除受损的墙皮、重新粉刷天花
板，力求让老人的家恢复如初；另一方面，针对
11层住户的漏水点位，更换了新的净化器小支
管，并对周边可能存在隐患的管道进行全面检
查与加固，避免类似问题再次发生。

经过几天的努力，维修工作圆满完成。老
人拿着锦旗来到社区，拉着大家的手连连道谢：

“谢谢你们，社区真是我们的贴心人。”这面锦旗
是居民对社区的信赖和认可，更激励着每一位
社区工作者在未来的日子里，用心用情为居民
排忧解难，继续守护社区的和谐与安宁。

我为群众办实事

西罗园街道

本报讯（通讯员 王建伟）“这次活动不仅丰
富了我们的业余生活，增进了邻里感情，还让我
们通过游戏学习了垃圾分类的知识。”家住角门
东里三社区的唐叔叔说。为进一步增强辖区居
民的环保意识，近日，角门东里三社区开展主题
为“乒乓引领垃圾分类 小球转动绿色社区”趣
味活动。

活动现场，角门东里三社区垃圾分类指导
员首先用简单易懂的方式向居民讲解了垃圾分
类的相关知识，并通过提问的方式进行有趣的
问答互动，让大家充分了解垃圾分类的类别、方

法以及各色垃圾桶的不同性质。随后，现场开
始了紧张有趣的“乒乓引领垃圾分类”小游戏。
其中，“四分类乒乓球”游戏吸引了不少居民参
与。第一队的社区工作人员先抓取了写有垃圾
名称的乒乓球，再教居民如何识别这种垃圾。
接着，参与的居民把乒乓球分门别类地打入到
眼前的“分类垃圾桶”。第二队选手们也同样精
神饱满，挥动着球拍，现场气氛热烈，不时传来
呐喊声、欢笑声、加油声……赛后，社区工作人
员按照投掷正确数量评比出了奖项。街道城管
办、综合执法队的工作人员为居民发放了垃圾

分类宣传材料。
此次活动，不仅是知识的碰撞，更是情感的

交流；不仅增进了居民对社区垃圾分类工作的
理解和认同，更加深了彼此的了解和友谊。大
家纷纷表示，在今后的生活和工作中，要继续提
高认识，践行垃圾分类，引导身边人都积极参与
到垃圾分类的工作中来。

未来，西罗园街道将持续发挥党建引领作
用，通过建立长效机制、加强宣传教育、引导居
民行为习惯等措施，推进垃圾分类工作持续提
质增效。

乒乓引领垃圾分类 小球转动绿色社区

六里桥街道

本报讯（通讯员 郑一烁）“我家下水管道堵
了，厨房水池的污水排不下去还往上反脏水。”
近日，金家村第一社区接到了居民张先生的紧
急求助电话。

社区工作人员立即与街道取得联系。城乡
管理办公室和金一社区工作人员“接诉即办”，
第一时间到达现场安抚居民情绪并协调专业疏
通队伍紧急处理。经排查发现，该居民家中的
下水道淤堵问题并非个例，附近几户居民家中
都出现了类似情况，已经严重影响了正常生活，
问题急需解决。

经过现场研判，专业疏通人员判断问题根
源是平房区的污水井堵塞。打开污水井井盖，
污水几乎溢出井口，并充斥着大量淤泥和生活
垃圾。工作人员立即用专业设备对堵塞的管道
进行了全面疏通，并全程现场盯守。经过几个
小时的努力，堵塞的管道成功疏通，外溢的污水
得到了有效控制，路面也在工作人员和居民的
共同努力下清理干净。

为了防止类似问题再次发生，社区安排了
定期检查和维护，确保下水道系统畅通。同时，
工作人员向居民普及了下水道日常维护知识，
呼吁大家正确处理厨余垃圾，预防类似事件再
次发生。

居民对社区的办事效率和贴心服务赞不绝
口，表示：“每次和社区工作人员反映问题，总能
迅速响应及时解决，管道堵塞让人闹心，但看到
社区这么用心，我们感觉很安心！”

疏通污水井
解开居民“烦心结”

太平桥街道

本报讯（通讯员 贾新然 付华）“我们的电
梯用了 20年了，近几年故障越来越频繁，每次
坐电梯都心慌，终于换新电梯了。”太平桥街道
精图社区华源二里小区5号楼的居民看到电梯
更新工作有条不紊地进行，脸上露出了满意的
笑容。

“高龄”电梯故障频发

华源二里 5号楼共有两部电梯，投入使用
近 20年。旧电梯年久失修，故障频发，时常出
现电梯停运、困人等状况，居民上下电梯十分不
安，严重影响日常出行。前一阵，其中一部电梯
由于曳引机内部减速箱装置磨损严重，导致彻
底停摆，给居民出行带来极大不便。

“我们现在只依靠一部电梯出行，尤其早晚
高峰时段，太耽误事了。”“家里老人年纪大了，
上下楼必须依靠电梯，现在都不敢常下楼活
动！”换梯之困，成为小区亟须解决的问题。

及时“吹哨”主动作为

为及时有效解决华源二里5号楼的电梯故
障，街道相关业务科室和精图社区多次实地查
看，邀请第三方专业检测机构对电梯鉴定。

第三方出具结果，明确建议电梯更新。
精图社区及时“吹哨”相关部门、单位，与群
众代表召开协调会，明确职责分工，一场与
居民生活息息相关的“电梯更换攻坚战”就
此打响。

考虑到施工会给居民日常生活带来不便，
为取得居民支持和理解，业委会、物业及社区居
委会以多种形式开展宣传工作。很快，新更换
的电梯正式投入使用。

第二部电梯更换安装完毕后，由于电梯厂
商与产权单位专项维修资金申请的审批流程存
在信息差，导致电梯迟迟无法投入使用。精图
社区再次发力，邀请街道相关科室、区房管局、
产权方代表、物业公司、专业法律顾问召开协调
推进会，成功化解各方矛盾。

“新电梯安全又舒适，现在出行心里踏实多
了，生活质量都提升了。”居民李阿姨高兴地说。

“小电梯”承载“大民生”，此次电梯更换
的成功经验，也为其他老旧小区提供了有益
的借鉴。

推进高龄电梯更换 梯升居民幸福感

本报讯（通讯员 何沂燃）“咱们小区内好多
宠物粪便，尤其是儿童乐园这边的红色橡胶道
上，人都没法走了。”近日，康润西里社区接到诉
求后，第一时间协调物业安排保洁前往居民所
述点位进行清理。

遛狗拴绳已成为大部分养狗居民的自觉行
为，但少有居民主动清理狗粪便。草丛里的粪
便不仅对居民的生活环境有很大影响，也增加
了保洁的工作负担。对此，康润西里社区和物
业商议后决定开展一期文明养犬行动。

社区发动社区志愿者、网格员、物业保洁等
人员开展此次活动。在活动过程中，志愿者与
保洁人员携带工具，清理小区内绿化带；社区工
作人员设计制作了文明养犬宣传单，和网格员
一同张贴到小区各个楼门，还对过往遛狗的居
民进行发放宣传，呼吁养狗人士与爱犬散步时
一定要牵好狗绳，随身携带纸巾、铲子等工具以
便能及时清理狗粪便，做到文明养犬。

民生无小事，枝叶总关情。下一步，康润西
里社区将把文明养犬的宣传作为一项常态化工
作开展，积极引导广大社区居民养成文明养犬
的良好习惯。

助力文明养犬
共建美好社区

花乡街道

草坪灯能在照亮道路的同时草坪灯能在照亮道路的同时，，最大程度地减少对居民生活的影响最大程度地减少对居民生活的影响。。


